

# Pozoleño

Julio 2010 • Número 8 • Año III • Ediciones C&G

[www.oretania.es](http://www.oretania.es)

El periódico de Pozuelo de Calatrava

## La Diputación Provincial arreglará las carreteras

El presidente De Lara visitó el municipio pozoleño para planificar estas actuaciones

Página 5



### Los atletas también cantan sus éxitos

Los atletas están también de enhorabuena. No es para menos, porque integrantes del Club Atletismo 'La Laguna' destacaron durante la celebración de la XXII Carrera 'El Porvenir', en Alcázar de San Juan. Rocío Reina Mejía, Carlos Bocharán Ocaña, Ángel Fuentes Romero, Gregorio Fernández Córcoles, Jesús Manuel Muñoz Andrade, Jesús Amador Montero, Casimiro Bocharán Ocaña y Deogracias Villalta Duro dejaron alto el pabellón.

Página 14

### Lydia Lozano pregonará las Fiestas 2010

La popular periodista del corazón Lydia Lozano, será este año la pregonera de las celebraciones patronales de Pozuelo de Calatrava, a celebrar entre los días 14 y 18 de julio. **Página 15**

## El Festival Calatravaescena dejó acordes musicales en el Teatro

Más de 9.000 personas han sido testigos este año de alguna de las innumerables propuestas culturales que se han desarrollado, al calor de Calatravaescena 2010, en las poblaciones que forman parte de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava. Pozuelo de

Calatrava fue uno de los marcos de la programación, siendo epicentro de interés para las bandas de música dado que hasta esta población se desplazó la de Sedaví (Valencia). En esta localidad, debido a los pronósticos climatológicos, el domingo 13 de junio se adelantó el concierto

previsto para la noche a las 13 horas. Más de 200 personas asistieron al concierto. Primero las dos bandas hicieron un pasacalles y después tocaron varias piezas en el Teatro Municipal. Al finalizar el acto fueron entregadas unas placas conmemorativas del encuentro celebrado. **Páginas 2 y 3**



### Espadas habla de las nuevas ilusiones de Pozuelo

Páginas 8 y 9

### El Consistorio contrata más parados con los planes de empleo

Página 5

### Ayudas del Gobierno central para reparaciones

Página 6

### Diversas citas de provecho para todo este tiempo estival

Página 11

### Festejando a la Virgen de los Santos y el Día de C-LM

Página 12 y 13



Grupo de Comunicación  
**Oretania**  
[www.oretania.es](http://www.oretania.es)  
C/ Via Cruzis, 6 1ºB - 13500 Puertollano  
Telf: 926 428 893 - julio@adso.oretania.es

- Una nueva iniciativa bajo un objetivo común
- El Grupo Oretania contribuye al fomento de la lectura con una fórmula revolucionaria de **DISTRIBUCIÓN GRATUITA**
- Un intercambio público, anónimo y gratuito de libros



CLUB DE LECTURA  
**ABIERTO**  
ORETANIA

## REPORTAJE

Más de 9.000 personas han sido testigos este año de alguna de las innumerables propuestas culturales que se han desarrollado, al calor de Calatravaescena 2010, en las poblaciones que forman parte de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava. Pozuelo de Calatrava fue uno de los marcos de la programación, siendo epicentro de interés para las bandas de música dado que hasta la población se desplazó la de Sedaví (Valencia).

# Pozuelo comparte el éxito de la nueva edición de Calatravaescena

## Redacción

El II Festival Internacional del Campo de Calatrava, 'Calatravaescena 2010', ha superado según sus organizadores todos los objetivos previstos. Román Rivero, presidente de la Asociación Campo de Calatrava reconoció en un primer balance que las diversas citas han registrado una gran participación. "Sin duda, el plato fuerte de este II Festival ha sido la exposición Mapeando representaciones del territorio, en la que numerosos artistas de renombre convirtieron una barrica de roble en espectaculares obras de arte de un alto valor", añade para destacar a continuación la fuerte repercusión mediática del Festival.

Según los datos expuestos durante la sesión de la última junta directiva celebrada hasta la fecha por la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava, el crecimiento en espectadores ha sido bien visible, superándose las 9.000 personas, frente a las 7.000 personas que asistieron a los espectáculos de Calatravaescena 2009.

Precisamente, tras la primera edición del Festival se puso de manifiesto la gran aceptación de la marca Calatravaescena, la notable calidad de los espectáculos, por lo que la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava promovió esta segunda edición, abundando en el espíritu de cooperación intermunicipal, comarcal, e intentando innovar en algunas de las propuestas que se presentaban.

## Esfuerzo previo

Román Rivero, presidente de la Asociación Campo de Calatrava, incidía ya en el acto de presentación del evento en el gran esfuerzo del comité organizador, y en el trabajo de los meses anteriores, formado por concejales de cultura de los distintos municipios implicados, y dirigidos por Teresa González, como directora de esta cita, lo que ha llevado a que "la austeridad ha primado, pero sin menoscabo de la calidad de este certamen, que aspiramos a que se consolide como otro de los eventos de nivel nacional". Al tiempo que incidía en la importancia de "la cultura como eje de desarrollo económico de la comarca, con el apoyo y respaldo de las instituciones y sectores privados, buscando siempre dar la máxima calidad".



*Las bandas de música adelantaron su actuación en Pozuelo ante las previsiones climatológicas para esa jornada*

En Pozuelo de Calatrava, debido a los pronósticos climatológicos, el domingo 13 de junio se adelantó el concierto previsto para la noche a las 13 horas. El Auditorio Municipal albergaba así a las Bandas de Música de Pozuelo, y Sedaví, de Valencia. Más de 200 personas asistieron al concierto. Primero las dos bandas hicieron un pasacalles y después tocaron varias piezas en el Teatro Municipal de Pozuelo de Calatrava. Como curiosidad, la banda valenciana tiene una gran trayectoria ya que fue creada a principios del siglo XX y desde los años 30 del siglo pasado acumula numerosos premios y reconocimientos. Al finalizar el acto, la concejala de Cultura de Sedaví y el alcalde de Pozuelo, Julián Muñoz, hicieron entrega de unas placas a las bandas participantes en el encuentro.



Rivero se refería además como, entre sus objetivos principales figuran consolidar un evento de interés nacional, que complete el calendario de eventos de relevancia celebrados en el Campo de Calatrava a lo largo del año como son el Carnaval, la Ruta de la Pasión Calatrava o el Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro; consolidar la comarca Campo de Calatrava como destino de turismo cultural; promover el sentimiento de comarca y ofrecer una amplia programación cultural, buscando nuevos escenarios y nuevas propuestas que arraiguen con el tiempo, así como consolidar una estructura de gestión cultural y de turismo cultural de ámbito comarcal.

## Cooperación

Otro de los objetivos de Calatravaescena es crear un evento intermunicipal, donde varias entidades colaboren, desde los ayuntamientos que forman parte de la Asociación: Almagro, Aldea del Rey, Ballesteros de Calatrava, Bolaños de Calatrava, Calzada de Calatrava, Cañada de Calatrava, Carrión de Calatrava, Granátula de Calatrava, Miguelturra, Moral de Calatrava, Pozuelo de Calatrava, Torralba de Calatrava, Valenzuela de Calatrava, Villanueva de San Carlos y Villar del Pozo, y del esfuerzo de la Junta de Comunidades, la Diputación Provincial, y de la implicación del sector privado que pone a disposición sus espacios para llenarlos de cultura.

Cuenta con el patrocinio de la Junta de Comunidades, Diputación de Ciudad Real, Programa Leader de la UE, D.O. Aceite Campo de Calatrava, las obras sociales de CCM y Caja Rural de Ciudad Real, y la colaboración de diferentes entidades públicas y privadas como la UCLM, Galería Aleph, Bodegas Naranjo, Parador Nacional de Almagro, Palacio de la Serna e IGP Berenjena de Almagro.

La inauguración oficial tenía lugar este año en Torralba de Calatrava el jueves 3 de junio, velada en la que el cantautor Víctor Manuel, con su recital "Vivir para cantarlo", repasó sus más de 40 años de música. Música y espectáculos de diverso género, la exposición colectiva "Mapeando", encuentros de artistas, feria artesana y premios para Emilio Aragón y Luis Molina fueron citas álgidas de la programación 2010.

# Reportaje



**VÍCTOR MANUEL** • El cantautor abrió en Torralba de Calatrava la programación de Calatravaescena

2010, con un cálido concierto nocturno en el que recorrió musical y personalmente sus más de 60 años de vida.



**AURA GARCÍA** • La joven cantan-lte torralbeña tuvo en su comarca y de la mano de este festival un gran

foco de proyección, presentando su primer disco, 'Sígueme', junto a la Orquesta Sinfónica de Miguelturra.

## Emilio Aragón y Luis Molina, premiados por Calatravaescena 2010

El Centro de Exposiciones del Hospital de San Juan de Almagro acogió el 10 de junio una emotiva ceremonia de entrega de los premios Raimundo de Fitero y Campo de Calatrava, reconocimientos otorgados por el festival Calatravaescena, que recogieron el polifacético Emilio Aragón y el director del Centro Latinoamericano de Creación e Investigación Teatral, CELCIT, Luis Molina, respectivamente. Ambos aceptaron el 'puesto' de embajadores calatravos, otorgados tanto por el presidente de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava, Román Rivero, como por el alcalde de Almagro, Luis Maldonado, en un acto presentado por José Luis Arriaza y que contó con la presencia del presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, así como por alcaldes y concejales de las quince localidades integradas. Emilio Aragón, que recibió su galardón de manos del presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, decidió no utilizar las palabras que había preparado, para "hablar con el corazón". De este modo, relató las casualidades comentadas con el otro galardonado, Luis Mol-



na, que le han llevado a cruzar su destino con él en varias ocasiones durante su vida, así como a traerle a la memoria todos los grandes profesionales del mundo artístico que ha conocido desde su infancia, una fuerza vital que ha tratado de plasmar en la película 'Pájaros de papel', quince días de cuyo rodaje

transcurrió en Almagro. Esa película, aseguró "habla del poder del arte y de la música, que es el de unir, frente a otros ruidos que nos separan". En este punto, Aragón reconoció que la película y, en concreto, Almagro, han significado un antes y un después para él. "Pasamos dos semanas maravillosas rodando

y hay que reconocer que rodar es muy complejo. Hace poco -recordaba- me preguntaban sobre cuál era la labor de un director y respondía que era responder preguntas. Pero si uno conoce las respuestas de antemano, como me ocurrió aquí, todo es muy sencillo. Si no hubiera existido esa magia, tal vez la película hubiera sido buena, pero no tan especial, como creo que ha resultado", dijo. Por otro lado, Luis Molina, recientemente galardonado con un premio Max de teatro, quiso recordar a los compañeros que le han acompañado durante estos años. "Ellos -afirmó- son los verdaderos artífices del Centro Español y Latinoamericano creado en Caracas para romper la incomunicación entre los creadores". Reconoció, además, que "ni un sólo instante de los que pasé en aquellos países olvidé la geografía y las estampas de mi tierra, el Campo de Calatrava". Finalmente, lanzó a las autoridades presentes la posibilidad de convertir el CELCIT, afincado en Almagro, en una Fundación "para que siga siendo la casa de los creadores de América Latina y de España".



**MAPEANDO** • Así se titulaba una exposición sobre representaciones del territorio calatravo, con una reco-

pilación de obras creadas en el Encuentro de Artistas impulsada por la Asociación junto a otras entidades.



**MIGUEL HERNÁNDEZ** • En el año del centenario del poeta oriolano, el Campo de Calatrava no quiso que-

dar al margen de homenajes y brindó el suyo a través de Alejandro Torres y su cuadro flamenco en Calzada.

## Semana Santa

La presidenta nacional de la Federación de Mujeres y Familias del Ámbito Rural (AMFAR), Lola Merino, ha sido la pregonera de la Semana Santa 2010 de Pozuelo de Calatrava en representación de la Cofradía de la Santa Vera Cruz.

En su pregón, Merino que no dudó en confesar sus creencias cristianas y católicas, enalteció la figura de la Virgen María "como modelo de fortaleza y fidelidad a seguir por los cristianos". Merino que hizo un recorrido por la Pasión, Muerte y Resurrección de Jesús animó a los presentes a asumir el mensaje de la Cruz y les invitó a no tener miedo a defender sus creencias religiosas, ya que "para vencer nuestra debilidad siempre tendremos la figura de María que nos acompañará como Madre fuerte y piadosa".

El mensaje que comunica la Cruz "no es fácil de comprender en nuestros días", recordó Merino, "en los que se están perdiendo los valores morales y éticos y donde el dinero, el poder, el bienestar material y las comodidades se han convertido en nuestras máximas prioridades".

En este sentido, la presidenta de AMFAR defendió la justicia, la verdad y a los colectivos desfavorecidos, como insignias de nuestro quehacer diario.

La presidenta de AMFAR también hizo historia del paso de la Veracruz "una humilde cruz de madera que fue tallada a mano por un padre ante el miedo de perder a su hijo en la Guerra Civil", a la vez

que les felicitó porque esta cofradía que nació en el año 1996 reúne ya a más de 200 cofrades.

El pregón tuvo lugar el viernes 26 de marzo en el Teatro Municipal de Pozuelo de Calatrava. El acto fue cerrado con un

magnífico Concierto que corrió a cargo de la Agrupación Musical 'José Gracia Sánchez'.

**AMFAR**

Asociación de Mujeres y Familias del Ámbito Rural

## “Para vencer nuestra debilidad siempre tendremos la figura de María”



**A**MFAR · Fue en septiembre de 1991 cuando un nutrido grupo de mujeres se reunía en Ciudad Real ante la necesidad de constituir una asociación que trabajara en la defensa de los derechos e intereses de la mujer rural española. Y se dieron los primeros pasos para llenar el vacío asociativo que había en España con respecto al colectivo de mujeres rurales. Amfar comienza a sacar a la luz las discriminaciones que sufre un colectivo de 5 millones de mujeres. Un colectivo olvidado e invisible ante la administración y sociedad española, pero vital para el mantenimiento de las explotaciones agrarias y de las zonas rurales.

En septiembre de 1991 se aprobaron los estatutos y se sentaron las principales bases de la labor de Amfar:

- Igualdad de oportunidades para las mujeres rurales.
- Reconocimiento del trabajo doméstico y profesional desarrollado por las mujeres rurales.
- Mayor participación de la mujer rural en las actividades socioeconómicas y productivas.
- Mayor presencia de la mujer rural en la toma de decisiones en la vida social, económica, laboral, política y cultural.
- Refuerzo de la formación profesional y cultural.
- Apoyo al carácter emprendedor y empresarial de las mujeres rurales.
- Defensa de las infraestructuras y servicios sociales que garantizan el bienestar y la calidad de vida en las zonas rurales.
- Defensa de políticas sociales que garanticen la conciliación de la vida familiar, personal y profesional.
- Erradicación de la violencia doméstica que se ejerce contra las mujeres.
- Incorporación de la mujer rural a todos los procesos del desarrollo rural sostenible.

SEDE en CIUDA REAL capital:  
Avda. del Rey Santo, 8-1ª planta  
Tfno: 926 273 226

### Pozoleño

Boletín de suscripción

**12 EDICIONES POR 20 EUROS**

Nombre: \_\_\_\_\_  
CIF/DNI: \_\_\_\_\_  
Dirección: \_\_\_\_\_  
C. Postal: \_\_\_\_\_  
Población: \_\_\_\_\_  
Teléfono: \_\_\_\_\_

**DOMICILIACIÓN BANCARIA:**

Banco/Caja: \_\_\_\_\_  
Nº Entidad: \_\_\_\_\_ Nº Oficina: \_\_\_\_\_  
Nº D. C.: \_\_\_\_\_ Nº Cuenta: \_\_\_\_\_

**INGRESO EN CUENTA: Caja Castilla-La Mancha**

Nº DE CTA: 2105 - 2046 - 07 - 1242001591 (adjuntar comprobante del ingreso)

Grupo de Comunicación Oretania  
C/ Alejandro Prieto, 4 - 2ºB - 13500 Puertollano  
Teléfono y fax: 926 428893 - Móvil: 620 429624  
suscripciones@oretania.es



### Pozoleño el periódico de Pozuelo de Calatrava

Depósito Legal  
CR-524-2008

Director: Julio Criado García

Redactor Jefe: Paco Acero

Redacción: Diego Rodríguez, Roberto García-Minguillán de Gregorio,  
María Jesús Criado Gallego, Ana Belén Henales, Rhodelinda Julián  
Colaboraciones: José González Ortiz, Esteban Sánchez, Elías Zamora,  
E.R.F., Antonio Carmona, Ramón Aguirre

Maquetación: Grupo de Comunicación Oretania

Diseño Gráfico: Rubén Cascado Montes

Fotografía: Julio Criado Gallego, Anastasio Ciudad, Esteban Sánchez,  
Diego Rodríguez

Gerencia: Julio Criado García

Publicidad: Grupo de Comunicación Oretania Tfno: 620 429 624

Oretania de Información Local nº: 436

Grupo de Comunicación Oretania

C/ Alejandro Prieto, 4 - 2ºB - 13500 Puertollano  
Teléfono y fax: 926 428893 - Móvil: 620 429624  
redaccion@oretania.es - www.oretania.es



## El Consistorio acomete obras para reformar ocho calles

### Redacción

La Concejalía de Urbanismo y Obras ha planificado diferentes actuaciones de remodelación y pavimentación en ocho calles del municipio. Unas obras presupuestadas en 92.106 euros y que irán con cargo al Plan Complementario Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal y de Carreteras del año 2010 que lleva a cabo la Diputación de Ciudad Real.

Tal y como detalla el edil de Urbanismo y Obras, Javier Nieto, las ocho calles sobre las que actuar son Zorreras, Ballesteros, Morera, Ciruela, Santa Ana, Polvillo, Ventero y Campo de Calatrava. "Todas estas calles —explica el concejal pozoleño— se encuentran o bien en tierra o bien en muy mal estado, de ahí que este equipo de Gobierno haya atendido una demanda de los vecinos de esta zona, los cuales se han visto obligados a soportar considerables molestias, sobre todo en época de lluvias".

Asimismo, Nieto adelantaba que la previsión de los técnicos municipales es que sean ejecutadas en un plazo máximo de un mes desde el inicio de las mismas.

Merced a planes e iniciativas de empleo de otras administraciones a las que se acoge Pozuelo

# El Ayuntamiento inicia las contrataciones de parados

### Redacción

El alcalde Pozuelo de Calatrava, Julián Muñoz Sánchez, recibió el pasado mes de junio al presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, quien visitaba la localidad acompañado por el vicepresidente José Luis Cabezas, que se encarga de la gestión del área de Infraestructuras en la institución provincial.

Entre otros asuntos, De Lara y Muñoz Sánchez han dialogado sobre la necesidad de mejorar las comunicaciones de Pozuelo de Calatrava por carretera. En este sentido, el presidente de la Corporación provincial le comentó que en breve se acondicionarán las vías CR-5121, de Pozuelo a La Puebla; la CR-5122, de Pozuelo a Valenzuela, y la CR-5112, de Pozuelo a Torralba de Calatrava.

### Travesía

Hizo referencia, asimismo, también en materia de carreteras, que las obras de la travesía de la CR-5121 habían concluido, puesto que únicamente en la fecha en que se producía su visita permanecían únicamente a la espera de que se proceda a la aplicación del aglomerado. Y han supuesto una inversión de 120.000 euros.



Por otra parte, el presidente de la Diputación explicó al alcalde de Pozuelo de Calatrava que, con cargo al convenio del Plan de Caminos suscrito por la institución provincial y la Junta de Comunidades de Castilla-La

Mancha, se ha consignado para su localidad una partida de 53.768 euros.

Y vía Plan de Empleo llegarán 79.417 con el objetivo de paliar, en la medida de lo posible, el paro en este municipio.

Nemesio de Lara comentó, además, a Julián Muñoz Sánchez que en los Planes Provinciales está incluida una actuación para Pozuelo de Calatrava cuya inversión asciende a 92.106 euros. Se invertirán en pavimentaciones.

## El municipio ha retomado la contratación de desempleados

### Redacción

Diez personas que estaban en situación de desempleo comenzaron a trabajar para el Ayuntamiento merced a la Acción Local y Autonómica para el Empleo del Gobierno de Castilla-La Mancha, que se iniciaba el 1 de junio y se va a prolongar hasta el próximo 31 de agosto, realizando diversas tareas que contribuirán al buen aspecto y renovación de determinados servicios.

"Gracias a esta acción estos hombres y mujeres van a tener la oportunidad de contar con

un contrato de tres meses que, en alguna medida, les va a ayudar a paliar las consecuencias derivadas de la situación de intensa crisis que estamos atravesando", dijo el alcalde, Julián Muñoz.

En esta misma línea, se diseñaron nuevas labores a realizar desde inicios de julio por otras trece personas que contrataba el Ayuntamiento también con un contrato de tres meses de duración, y todo ello gracias al Plan de Empleo de la Diputación Provincial de Ciudad Real.

Muñoz insistió al respecto en que "desde nuestra respon-

sabilidad como gestores públicos de nuestro municipio, somos sabedores de la situación económica que atravesamos y no vamos a escatimar esfuerzos en dar trabajo a esas personas que se encuentran en situación más precaria, atendiendo a sus circunstancias personales y familiares".

Tradicionalmente, el equipo de Gobierno del Consistorio pozoleño se suma también a otras iniciativas de empleo para personas en paro que otras administraciones ponen a su disposición, como el Plan de Choque que facilita el Gobierno autonómico.

## 332 demandantes de empleo

Según los datos del Servicio Público de Empleo Estatal, el mes de junio se cerraba en Pozuelo de Calatrava con 332 demandantes de empleo, ocho menos que en el periodo anterior relativo a mayo. De esa cifra, la mayoría eran mujeres con un total de 211, siendo el grupo de edad entre 25 y 44 años el de mayor prevalencia con 134 mujeres. En el caso de los 121 hombres sin empleo, es también ese grupo de edad el que concentra mayor número de demandantes, con 67 en total. Por incidencia en sectores, construcción y servicios están prácticamente a la par, dado que en el primero de los casos hay 124 demandantes y en el segundo 121. Además, en el caso de la industria se contabilizaban 36 personas sin empleo y otros 26 en agricultura. Además, en el colectivo sin empleo anterior había 25 personas.

**Contratos** En cuanto a contratos de trabajo efectuados durante ese periodo, según los mismos datos oficiales, se registraron un total de 69. De ellos, 40 fueron de hombres de los cuales uno era indefinido; 29 para mujeres, todos de inicio temporal. La mayor parte, 28, fueron en construcción; 19 en agricultura; y once en industria y otros tantos en servicios.

Toda la información de la provincia de Ciudad Real al alcance de tu Mano [www.oretania.es](http://www.oretania.es)

## Actualidad



## El Gobierno central concede 9.600 euros para el consistorio

### Redacción

El Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava iniciará en breve la reparación de su edificio consistorial, una vez se ha conocido que el Ministerio de Política Territorial le ha concedido 9.671,82 euros, como subvención para llevar a cabo los correspondientes trabajos.

"Estas obras son consecuencia del temporal que el pasa-

do invierno azotó de lluvia y viento a nuestra población y que, como desgraciado botón de muestra, afectó a la cubierta de nuestro ayuntamiento", ha referido el alcalde de esta población ciudadrealeña, Julián Muñoz.

### Informe pertinente

Ante esta situación y el anuncio de que el Gobierno central ampliaría a este episodio atmosférico su línea de ayudas por

daños en infraestructuras y equipamientos del dominio público, los servicios municipales elaboraron el pertinente informe, que ha servido de base para la concesión de la subvención por parte del Gobierno central.

El coste total del proyecto de reparación de la cubierta asciende a los 22.271,11 euros, rozando la subvención de la Administración central prácticamente el 50%.

La nueva infraestructura ha demostrado plenamente su eficacia

## El Consistorio reitera el buen hacer en la obra del colector

### Redacción

Ante los falsos rumores y comentarios partidistas que en los últimos días circularon interesadamente en torno a las obras del colector de aguas pluviales y residuales, desde la Concejalía de Urbanismo y Obras se informa de que las obras del colector han sido perfectamente proyectadas, ejecutadas y supervisadas, por lo cual están funcionando correctamente.

Prueba de ello, explica el edil de Urbanismo y Obras, Javier Nieto, son las lluvias caídas en los últimos meses y que han dado prueba fehaciente de su funcionamiento. En este sentido, Nieto señala que de los tres colectores colocados, uno de pluviales de 1,2 metros de diámetro y dos de residuales de 315 milímetros de Fotografía del colector de aguas

de Pozuelo de Calatrava, que recientemente sufrió un atasco. diámetro, ha sido en uno de estos últimos el que ha sufrido un atasco, que no una avería, y que de forma inmediata se ha procedido a localizar y reparar colocando un nuevo pozo de registro para una mejor solución a los problemas de atascos que pudieran surgir en un futuro.

### No por las acometidas

Así las cosas, el titular de Urbanismo y Obras de Pozuelo de Calatrava afirma que el problema de atasco surgido no viene ocasionado por las acometidas de las viviendas, puesto que según informes de la empresa constructora, las acometidas se han ejecutado de forma correcta siendo de reconocida solvencia la empresa que ha ejecutado tales obras.

En este sentido, Javier Nieto no entiende que haya gente "que se pueda alegrar de las molestias que se puedan ocasionar a vecinos con tal de intentar obtener ventaja política de ello, puesto que parece que estaban esperando cualquier problema para atacar a este equipo de Gobierno". En definitiva, y según apunta el edil de Urbanismo y Obras, "desde este Gobierno municipal queremos dejar claro que las obras han sido proyectadas por la empresa Aquagest y correctamente ejecutadas por la empresa Hermanos Barahona, y que respaldamos a los técnicos y empresas que han elaborado el proyecto y ejecutado las obras, ya que las mismas han evitado que el centro del pueblo se vea anegado por las aguas como históricamente venía sucediendo".

Asimismo, Nieto apunta



que el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava ha aprovechado la oportunidad ofrecida por el Gobierno de la nación para acometer una infraestructura de vital importancia para solucionar los problemas de agua y saneamiento y seguir ofreciendo unos servicios de calidad a nuestros vecinos. Todo ello con un coste de cero euros para los vecinos.

### Hacer lo que corresponde

"A pesar de los ataques y críticas -apunta el edil de Urbanismo y Obras-, este Ayuntamiento seguirá trabajando por ofrecer más y mejores servicios a todos los ciudadanos de Pozuelo de Calatrava, puesto que se es-

tá haciendo especial hincapié en mejorar las deficitarias infraestructuras que al llegar al Ayuntamiento nos encontramos".

Por último, Nieto quiere dejar constancia y mostrar la gratitud del Consistorio pozoleño a las empresas participantes de la gran labor profesional que han desarrollado, así como la solvencia mostrada y rapidez a la hora de solucionar cualquier tipo de incidencia.

Además, el edil de Urbanismo y Obras aprovecha la ocasión para disculparse de las molestias ocasionadas a los vecinos y les invita a contactar con su Concejalía para cualquier duda o aclaración sobre este tema.



## La página web municipal sumó más de veintiuna mil visitas

### Redacción

Desde que fuera puesta en marcha en noviembre del pasado año, la página web municipal 'www.pozuelodecalatrava.es' ha cosechado más de 21.000 visitas en menos de cinco meses. La cifra demuestra según el alcalde, Julián Muñoz, que son muchos los pozoleños que se interesan por las nuevas tecnologías de la información y la comunicación. Del total de visitas desta-

ca el hecho de que más de un centenar proceden del extranjero, siendo los seis países que más visitas hacen Alemania (27 visitas), Reino Unido (31 visitas), México (23 visitas), Rumanía (16 visitas), Estados Unidos (14 visitas) y Francia (13 visitas). Para el regidor pozoleño, esto es una muestra de que "los vecinos que residen en el extranjero quieren seguir de cerca la actualidad de su 'patria chica' y quieren seguir ligados a nuestro municipio".

Por último, Julián Muñoz se congratulaba de que a comienzos de abril ya fuesen 359 los fans de la web municipal a través de la red social 'Facebook'.

En la web municipal se pueden hacer todo tipo de consultas, ver la actualidad pozoleña, buscar ofertas de empleo, consultar todo lo relacionado al equipo de Gobierno actual y conocer todas las actividades lúdicas que el Ayuntamiento pone a disposición de los vecinos.

De Lara y Rivero firmaron un convenio económico por valor de 37.500 euros para los gastos

# La Diputación contribuye con el Campo de Calatrava

## Redacción

El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara, firmaba recientemente un convenio con el presidente de la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava, Román Rivero, mediante el que la institución provincial aporta a la citada entidad, de la que forma parte el municipio pozoleño, 37.500 euros para financiar gastos corrientes de funcionamiento.

Rivero agradeció a De Lara la colaboración de la Diputación y destacaba el marcado carácter municipalista que presiden las actuaciones que lleva a cabo el equipo de Gobierno de la institución provincial.

La Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava es una asociación sin ánimo de lucro que se constituyó en el año 2000 con la objetivo de avanzar en el camino de cooperación entre los municipios que integran la Mancomunidad del Campo de Calatrava. Tras años de acercamiento intermunicipal, se consideró oportuno poner en marcha un proyecto comarcal, un proyecto común de desarrollo en la comarca natural del Campo de Calatrava.

Para ello, la asociación no sólo cuenta con las instituciones, sino también con los agentes sociales, propiciando una auténtica participación de los actores de la comunidad. Por ello en la Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava tienen su lugar no sólo los ayuntamientos de Aldea del Rey, Almagro, Ballesteros de Calatrava, Bolaños de Calatrava, Calzada de Calatrava, Cañada de Calatrava, Carrión de Calatrava, Granátula de Calatrava, Miguelturra, Moral de Calatrava, Pozuelo de Calatrava, Torralba de Calatrava, Valenzuela de Calatrava, Villanueva de San Carlos y Villar del Pozo, sino las agrupaciones de empresarios y las de trabajadores, las organizaciones agrarias, los colectivos de mujeres y discapacitados, las asociaciones culturales y los grupos ecologistas.

La Asociación para el Desarrollo del Campo de Calatrava está estructurada en varios órganos, colegiados y unipersonales, que componen el organigrama de participación, representación y toma de decisiones.

La institución provincial se caracteriza por su apoyo a diversas iniciativas de esta comarca, como la Denominación de Origen Protegida Aceite Campo de Cala-

trava. Esta entidad, por otro lado, participaba con un alto grado de satisfacción en la feria España Original que organizó con gran éxito la propia Diputación Pro-

vincial de Ciudad Real meses atrás. Uno de los momentos más destacados de este evento fue la visita que realizaron al expositor de la DOP, Sus Altezas Reales los

Príncipes de Asturias. Independientemente de ello, los resultados de la promoción alcanzada en esta cita ferial garantiza el interés que despierta este producto.



## ENTREVISTA

**M<sup>a</sup> del Pilar Espadas Alcázar es madre, esposa y forma parte del equipo de Gobierno de Pozuelo de Calatrava llevando dos concejalías muy dispares pero que le satisfacen tanto a nivel personal como político. Por una lado, la concejalía de Hacienda, una cartera en la que se trabaja mucho pero los frutos no son tan visibles, y por otro, la concejalía de Cultura, una cartera que hace las delicias de esta apasionada de la música y el teatro.**

# « Creo que la gente está viendo nuestro esfuerzo »

**Cristina Hontanilla**

**Estudió Fisioterapia, ¿cómo acaba una fisioterapeuta en el equipo de Gobierno de Pozuelo de Calatrava?**

La verdad es que yo siempre he estado muy ligada a la política, al Partido Socialista, ya que desde pequeña he visto a mi padre involucrado con el Partido. Fui secretaria local de las Juventudes Socialistas, y en 2007, cuando Julián me invitó a formar parte de las listas electorales, lo pensé y finalmente accedí.

**¿Cómo lleva lo de ser madre, esposa, fisioterapeuta, política, concejala...?**

Es duro, sobre todo cuando tienes cargas familiares. Desde el principio fue duro compaginar todo, porque siempre hay mucho trabajo que hacer. El Ayuntamiento te absorbe mucho tiempo. Venimos por la mañana, y no paramos, de hecho podríamos estar aquí todo el día porque siempre hay mucho que preparar. Un par de veces por semana también tenemos que reunirnos por las tardes, todo el equipo de Gobierno, para tomar decisiones juntos y ver cómo van las cosas en general... Hay mucho trabajo.

Pedí una excedencia en la Asociación Caminar, para la atención temprana de los niños con Síndrome de Down, cuando mi tercer hijo nació, y ahora la he vuelto a ampliar por un año más para dedicarme de lleno a mi familia y al Ayuntamiento.

Eso sí, te tiene que gustar todo esto. Si te gusta, te compensa y no te importa, y a mí, particularmente, me gusta mucho.

**Hace ya tiempo que compagina la Concejalía de Hacienda con la de Cultura, ¿en cuál de ellas se siente más cómoda trabajando?**

Bueno, lógicamente me siento más cómoda trabajando en Cultura, porque en Hacienda es cierto que trabajas más, porque hay que trabajar mucho, sobre todo en estos tiempos que corren, pero los frutos se ven menos. Además, la gente tampoco valora este tipo de trabajos porque como digo se ve menos en su día a día.

Sin embargo, en Cultura



disfruto mucho, primero porque me gusta mucho todo el tema de Cultura; música, teatro... Pero también porque cuando organizas un evento cultural, preparas el programa cultural de la temporada, cuando luego se lleva a cabo, ves enseguida los resultados. Te das cuenta de si la gente disfruta o no, y eso es muy gratificante.

**Cuando plantea las diferentes programaciones culturales, ¿lo hace también desde un punto de vista personal? Es decir, como pozoleña que es, ¿busca también lo que le gustaría que se trajera a Pozuelo de Calatrava a nivel cultural?**

Por supuesto. Trabajo siempre mano a mano con Pedro Miguel, que es el Técnico de Cultura del Ayuntamiento y mi mano derecha, pero yo siempre intento ver lo que aquí gusta y lo que a mí me gustaría que aquí hicieran.

**Desde que Pozuelo de Calatrava forma parte de la Red de Teatros de Castilla-La Mancha ¿el programa cultural del municipio se ha visto beneficiado en algún sentido?**

Sí, en muchos. De todas las actividades culturales que se

Comunidades de Castilla-La Mancha, y por formar parte de la Red de Teatros se nos subvenciona el presupuesto de la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento en un setenta por ciento. Por lo tanto, es una cantidad muy importante con la que nos hemos visto muy beneficiados por todas las actividades culturales que se pueden hacer en el pueblo, que son de mayor caché.

**De las actividades culturales que se han ido haciendo desde que usted cogió la cartera de Cultura, ¿cuál de ellas destacaría?**

Sobre todo las actuaciones de la Banda Municipal de Música. Aquí siempre ha habido mucha tradición musical, de Banda Municipal, y cada vez que se programa algo que tenga que ver con la Banda, la gente llena el teatro.

**En este sentido, ¿qué valoración hace del primer curso que acaba de terminar**

**en la Escuela de Música del municipio?**

Estamos muy contentos. No sorprendidos, porque en el Ayuntamiento siempre hemos sabido que una Escuela de Música aquí iba a tener mucho éxito por la gran tradición que ha habido desde siempre. Pero desde luego muy contentos, y sobre todo, planeando ya el nuevo curso 2010/11 para el que queremos ofertar clases de piano también. En cuanto a la localización de la Escuela, haremos todo lo posible porque para el comienzo del próximo curso los alumnos ya puedan empezar en lo que era el antiguo Consultorio Médico.

**Ahora que recientemente ha finalizado el Calatravaescena, ¿qué valoración haría de este evento cultural que se hace por todos los municipios del Campo de Calatrava?**

Me parece una iniciativa estupenda, y este año en Pozuelo hemos vivido un acto muy especial. Como digo, todo lo que esté relacionado con la Banda Municipal de Música tiene un seguimiento extraordinario por los pozoleños.

Por eso este año hemos tenido el II Encuentro de Bandas de Música, donde nuestra Banda ha tocado con la agrupación musical 'Santa Cecilia', de Sedaví (Valencia).

Estaba pensado para hacerse al aire libre, ya que lo que el Calatravaescena pretende es justo eso, hacer actos culturales en los sitios más emblemáticos de cada pueblo, pero debido a la lluvia finalmente tuvo que hacerse en el Teatro municipal. Pero estuvo muy bien, ambas bandas hicieron un pasacalles por las calles, y luego tocaron en el Teatro. La verdad es que fue muy bonito y la gente disfrutó muchísimo.

**Se acercan las Fiestas locales, en lo referente a Cultura, ¿qué están preparando desde su Concejalía?**

Estamos preparando la Semana Cultural para agosto, una semana donde se realizan actividades de todo tipo y para todos los pozoleños, tanto grandes como pequeños.

Se está organizando, por

*Espadas  
ya prepara la  
programación para  
la Semana Cultural  
que será en agosto,  
una semana  
con actividades  
para todos los  
pozoleños*

hacen en Pozuelo, muchas vienen subvencionadas por la Junta de

## Entrevista

ejemplo, un Festival de Flamen-  
co, exposiciones de artesanía de  
la Universidad Popular o un Cer-  
tamen de Relatos Cortos y Poe-  
sía, entre otros.

Además, este año vamos  
a contar con un Mercado Medie-  
val que estamos seguros va a  
gustar mucho a los vecinos, por-  
que sí es cierto que no es la pri-  
mera vez que hemos tenido aquí  
un mercado así, pero el de este  
año va a ser muy completo. De  
hecho, va a tener incluso talleres,  
entre ellos, uno de caligrafía.

Y cómo no, volverá a haber  
un encuentro de bandas munici-  
pales de música que tanto gusta  
siempre a los vecinos.

Por lo tanto, como decía  
antes, en Cultura siempre es un  
no parar, porque si no se organi-  
zan actividades de Navidad, se  
organiza el programa de primave-  
ra, sino la Semana Cultural, el ve-  
rano... Siempre hay muchísimo  
que hacer, lo bueno es que lue-  
go ves el resultado y compensa.

### Para la programación de otoño, ¿podría avanzar a sus vecinos algo que sepa que puede ser especialmente de su agrado?

Por ejemplo, para este oto-  
ño vamos a traer una Zarzuela  
porque aquí en Pozuelo es algo  
que no se ha hecho nunca y cre-  
emos que puede gustar mucho a  
la gente que normalmente va al  
teatro. Además, apostamos tam-  
bién porque gustará a los jóve-  
nes.

### Aprovechando que usted también es concejala de Hacienda, ¿en qué medida se ha visto Pozuelo de Calatrava afectado por la crisis económica?

La verdad es que se ha vis-  
to afectado el presupuesto. No  
mucho, pero sí se ha notado a ni-  
vel económico, aunque no creo  
que en los resultados porque lo  
importante es echarle imaginación  
y creatividad para que la pro-  
gramación siga siendo del agrado  
de los vecinos y satisfaga las  
necesidades de todos los po-  
zoleños.

Pero en cuanto a la pre-



gunta, la respuesta es que lleva-  
mos ya varios años recortando un  
poco en cuanto a lo destinado a  
programación cultural.

Es normal que en momen-  
tos de dificultades económicas,  
los Ayuntamientos tengan que  
verse obligados a hacer pequeños  
recortes en áreas que no son tan  
imprescindibles, aunque yo creo  
que la Cultura es indispensable,  
pero entiendo que en áreas como  
Bienestar Social, Servicios Socia-  
les, Empleo... pues son en las  
que en estos tiempos se tiene  
que destinar más recursos econó-  
micos porque es lo que la gente  
más necesita.

Eso sí, hemos intentado  
que el recorte presupuestario no  
se aprecie a ojos de los pozole-  
ños, y eso es gracias a la imagi-  
nación y creatividad que le hemos  
puesto y le ponemos a la hora  
de diseñar las programaciones.  
Por ejemplo, ultimamente se han

hecho exposiciones de nuestras  
cosas, de encajeras, de tradicio-  
nes nuestras...

Ahora por ejemplo, dentro  
de la subvención que recibimos  
de la Diputación Provincial de 'Le-  
gados de la Tierra', vamos a ha-  
cer una exposición de fotografía  
que refleje las fiestas populares  
de Pozuelo de Calatrava celebra-  
das en el Siglo XX y lo que lleva-  
mos del XXI.

### De cara a los próximos comicios electorales, ¿veis posible una reelección por parte de los pozoleños a este equipo de Gobierno con mayoría socialista?

Siempre es difícil hacer  
conjeturas en este sentido, y so-  
bre todo teniendo en cuenta que  
el Partido Socialista es la primera  
vez que gobierna en 30 años.  
Romper esa barrera siempre  
cuesta, pero lo importante es que

nosotros y la rompimos en las  
últimas elecciones, y eso ya te fa-  
cilita un poco las cosas.

En este sentido, yo creo  
que la gente de Pozuelo está  
viendo el trabajo y está valoran-  
do el esfuerzo que estamos ha-  
ciendo. A nivel de Cultura tene-  
mos mucha más programación,  
actividades, se ha fomentado el  
empleo, el deporte... en todas las  
áreas hemos mejorado bastante,  
a pesar de que nos ha pillado la  
peor época desde hace mucho  
tiempo.

Yo creo que si nos hubiera  
tocado gobernar hace cuatro o  
cinco años, que la situación era  
mucho mejor a nivel económico y  
que además era el boom inmobili-  
ario, podríamos haber hecho mu-  
chísimas más cosas, hubiéramos  
tenido muchas más ayudas y sub-  
venciones a las que acogernos...

Hemos tenido que traba-  
jar más y a veces es más difícil

conseguir las cosas, pero creo  
que estamos haciendo un muy  
buen papel en el pueblo. Estamos  
intentando que Pozuelo crezca no  
sólo a nivel de población, sino en  
infraestructuras y a todos los ni-  
veles, y aunque cuesta mucho, yo  
creo que se está consiguiendo y  
la gente está viendo el trabajo  
que estamos realizando, ven que  
en el pueblo hay movimiento,  
más vida... Además, ellos saben  
que nosotros estamos aquí en el  
Ayuntamiento por las mañanas  
para atender sus problemas, sus  
quejas, sugerencias... siempre  
está el alcalde, Julián, o alguno  
de los concejales, sino uno, va-  
rios, para que nos noten cercanos  
y sepan que pueden venir a ha-  
blar con nosotros. Yo creo que  
eso también es positivo para  
ellos.

Ahora... a aventurarme a  
decir si seguiremos gobernando o  
no... bueno, yo creo que sí, que  
tenemos posibilidades. Pero eso  
quien lo tiene que decidir es el  
pueblo.

### Para terminar, ya no tanto como parte del equipo de Gobierno de esta municipio sino como pozoleña, ¿en qué crees que esta localidad podría seguir mejorando?

Yo siempre creo que me-  
jorar siempre se puede. Durante  
algunos años el pueblo estuvo  
'parado', y no aprovechó tanto el  
boom como otros municipios de  
alrededor, por eso ahora hay tan-  
to que hacer.

Es verdad que en Pozuelo  
todavía hay muchas deficiencias  
por salvar, como por ejemplo,  
arreglar muchas calles o dotar  
de infraestructuras, como una Es-  
cuela Infantil, Centro de Día,  
Gimnasio, residencia de Mayores  
etc. Pero lo positivo es que se  
está trabajando, se están hacien-  
do cosas que se pueden ver por-  
que están ahí, y que aunque poco  
a poco, no se deje a Pozuelo  
sin las mejoras que necesita. De  
ahí nuestra ilusión por continuar  
gobernando en el pueblo, por-  
que queremos hacer todas las  
cosas que no se han hecho duran-  
te muchos años.



CENTRO  
ALFARERO  
LA ESTACIÓN



Antigua Estación de Renfe.  
Carretera de Villamayor s/n.  
13.440, Argamasilla de Calatrava  
(Ciudad Real).  
926 411781 - 649 346 868  
lealarias@telefonica.net

ALFARERÍA POPULAR  
CERÁMICA DE DISEÑO  
CURSOS PARA TODAS LAS EDADES  
AULA DE LA UNIVERSIDAD POPULAR



## SOCIEDAD

Los socialistas hicieron un repaso de los logros cosechados por las políticas de izquierda

# Pozuelo acogió actos en torno al Primero de Mayo

## Redacción

Tras celebrar la romería en honor a Nuestra Señora de los Santos, la agrupación local del PSOE de Pozuelo de Calatrava conmemoró los actos enmarcados en el Primero de Mayo con una amplia programación en la que tuvieron cabida actividades deportivas, de ocio, degustaciones culinarias y un homenaje a las mujeres de la localidad.

Y lo hicieron con la presencia de Blanca Fernández, secretaria de Organización del PSOE provincial, quien agradeció la invitación de "unos compañeros y compañeras que me enorgullece ver tan unidos y con tanta fuerza". De hecho, Fernández reconoció que esta visita a Pozuelo "supone para mí una inyección de energía y positivismo que, sin duda, me ayudará a afrontar los importantes retos venideros".

Precisamente, uno de esos retos pasa por seguir gobernando en esta localidad, "algo que os habéis merecido con creces por todos los proyectos acometidos en este tiempo desde que libre y democráticamente los ciudadanos os dieron la confianza en 2007".

## Etapa negra

Por su parte, el alcalde de la localidad, Julián Muñoz, destacó que "pese a la etapa negra y oscura que nos dejó el anterior alcalde del Partido Popular (PP), hemos podido levantar la losa y el desastre porque somos un equipo de personas que nos dejamos la piel a diario por todos nuestros vecinos".



El primer edil advirtió que ahora "el PP está que muerde al seguir la escuela de su jefa De Cospedal, instalada en la derecha más rancia y más recalitrante que se conoce, y están que muerden porque no han sido capaces de asumir la derrota".

Muñoz recordó los numerosos proyectos llevados a cabo en estos tres años de gobierno socialista —ha cumplido ya con el 85 por ciento del programa electoral—, como, entre otros, el nuevo parque infantil que "es la envidia de todos los pueblos de alrededor"; las reformas y adecua-

tamiento de plazas y jardines; la importante obra del colector de agua fecales y pluviales que "está funcionando maravillosamente bien"; la mejora de redes sanitarias en nueve calles; el nuevo centro de salud, nuevos accerados, resaltes y controladores de velocidad o la implantación de la accesibilidad en el municipio.

Además el alcalde de Pozuelo avanzó otros proyectos que se acometerán en lo que resta de mandato y en los siguientes cuatro años, dando a entender que los pozoleños volverán a depositar la confianza en el PSOE, por-

que "hemos posibilitado que pasemos de la ciudad sin ley a la ciudad del orden, del respeto y del trabajo".

El secretario local del PSOE, Javier Nieto, incidió en el valor fundamental que representa la educación y la formación, para acabar resaltado el "esfuerzo considerable" que ha hecho el Ayuntamiento de Pozuelo con los 132 puestos creados durante 2009, con el valor añadido de saber que "no podemos contar con la ayuda del PP, quien, por cierto, votó en contra a una moción de apoyo al Plan de Choque".

## Charla sobre salud mental a cargo de APAFES

### Redacción

Organizada por la Asociación Provincial de Amigos, Familiares y Enfermos Psíquicos de Ciudad Real, el jueves 22 de abril tenía lugar la charla que llevaba por ilustrativo título 'La salud mental al alcance de todos'.

APAFES es una entidad sin ánimo de lucro cuyos orígenes se remontan a 1991, cuando algunos familiares de personas afectadas por enfermedad mental, deciden reunirse para hablar de la problemática existente en sus hogares. Al principio, esta entidad funcionó más para las familias que para los propios afectados, pero es a partir de 1996 cuando se constituye definitivamente como Asociación. Desde entonces mantiene viva la lucha por conseguir la plena integración en la sociedad de las personas afectadas por una enfermedad mental severa. Entre sus objetivos destaca mejorar la atención, asistencia, rehabilitación y reinserción de los enfermos mentales, ofreciendo alternativas a la hospitalización.



## Los populares rinden tributo a sus ediles democráticos

### Redacción

El Partido Popular de Pozuelo de Calatrava celebró en abril en el Teatro Municipal un acto de homenaje para conmemorar los 30 años de ayuntamientos democráticos. Fue una celebración casi totalmente ausente de referencias políticas y cargada, eso sí, de referencias humanas, familiares, históricas y personales.

Se rindió así tributo a todas las personas que desde el 3 de abril de 1979 (fecha en la que se

celebraron las primeras elecciones municipales democráticas en España) han representado y representan los colores, las siglas y el ideario del Partido Popular en Pozuelo de Calatrava.

El acto contó con la presencia, entre otros políticos, de Carmen Quintanilla, diputada nacional y presidenta de AFAMMER; María Luisa Soriano, diputada en las Cortes regionales y Rosa Romero. Hubo distinciones para miembros no electos y concejales, como Ramón Caminero y Domingo Triguero.



**Inglés, clases de apoyo y nación, oferta formativa para las vacaciones**

**Redacción**

La Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava ha diseñado varios cursos para su celebración a lo largo de estos meses estivales, a través de la denominada Universidad Popular Verano.

Una de las propuestas tiene que ver con clases de apoyo de tres horas semanales, a impartir entre las 18,00 y las 19,00 horas de los meses de julio y agosto. Los destinatarios son alumnos en edad escolar. La cuota a satisfacer es de 10 euros.

También se ofertan clases de inglés durante otras tres horas semanales y el mismo horario que la anteriormente reflejadas. A llevar a cabo tanto en julio como en agosto, están concebidas para alumnos de entre 5 y 13 años de edad. La cuota de inscripción es de 10 euros.

Por otro lado, el pasado 28 de junio daba inicio el primero de los cursos de natación que se imparten este año. Con finalización el 23 de julio tras un parón durante los días de celebraciones patronales, son tres las citas programadas. La primera es de 10,30 a 11,30 horas, siendo de perfeccionamiento para niños; la segunda es ya por la tarde, de 19,30 a 20,30 horas, en este caso de iniciación para niños; y, por último, de 20,30 a 21,30 horas para adultos.

Los mismos turnos de horarios se celebrarán en los dos cursos de natación siguientes y que tendrán lugar del 26 de julio al 13 de agosto y del 16 de agosto al 3 de septiembre. La cuota de inscripción para poder tomar parte en estos cursos es de 20 euros.

Con la llegada del otoño la Universidad Popular pozoleña retomará su habitual ritmo y programación, con actividades de todo tipo para mujeres, jóvenes, personas mayores, menores, inmigrantes y quienes tengan que adaptarse al mercado laboral para encontrar un puesto de trabajo.

**Merced a un convenio con la Consejería de Salud y Bienestar Social**

**El Taller de Verano ha dado comienzo**

**Redacción**

Una vez que las vacaciones escolares se fueron acercando a la vuelta de la esquina, Pozuelo de Calatrava comenzó como cada año a preparar el Taller de Verano para que los pequeños de 3 a 9 años disfrutaran de actividades diseñadas especialmente para ellos.

A partir del 1 de julio, los niños y niñas de Pozuelo tienen por delante dos meses en los que podrán realizar diversos talleres en horario de mañana, concretamente de 11 a 13 horas, con posibilidad de hacer dos grupos de 90 minutos en función de las necesidades de cada taller.

Este Taller de Verano 2010 es un Convenio de Colaboración entre la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava, para la prestación de servicios sociales en el marco del Plan Concertado.

El precio del Taller de Ve-



rano era de 10 euros, que los padres y madres pudieran abonar en Caja Madrid, ya que el plazo de inscripción se abrió hasta el pasado 30 de junio, fecha hasta la cual se podían entregar las solicitudes en los departamentos sociales del Ayuntamiento pozoleño.

Las plazas eran limitadas, y fueron asignadas por riguroso orden de llegada, por lo que se recomendó a las familias a inscribir a los pequeños lo antes posible.

Julián Muñoz, alcalde de la localidad ciudadrealeña alaba este tipo de proyectos infantiles que "hacen a los niños y niñas de Pozuelo estar ocupados y aprendiendo en sus vacaciones estivales, y da un respiro a los padres y madres. Por eso desde el Ayuntamiento intentamos todos los veranos sacar adelante talleres infantiles de este tipo".

**Pozuelo organiza una variante de 'Pekín Express'**

**Redacción**

Pozuelo de Calatrava ha organizado para el sábado 17 de julio un concurso de pruebas y habilidades simulando al famoso show televisivo de Cuatro, 'Pekín Express'. En este caso no se trata de recorrer miles de kilómetros para llegar a la ciudad china, sino que todo se desarrollará en la localidad, por donde se ha diseñado la cita de 'Pozuelo Express - La ruta del Pozillo'.

La mecánica contempla la participación por grupos de cuatro personas, siempre que tengan más de 16 años de edad, no tomando parte más de diez grupos.

Tal y como se hace en el conocido concurso de televisión, en este 'Pozuelo Express' se desarrollará una serie de pruebas que darán a conocer al ganador de esta primera edición, pruebas de habilidades y físicas, combinadas con pruebas más misteriosas, con acertijos de por medio, o enigmas que los participantes deberán solventar para llegar al final de 'La ruta del Pozillo'. El ganador conseguirá 300 euros en metálico.



Más de 70 senderistas y 25 corredores del club puertollanense Pozo Norte eligieron la ermita de los Santos como punto final de una ruta senderista que partió desde la ermita del Socorro de Argamasilla

de Calatrava. En total, unos 25 kilómetros que finalizaron en la ermita pozoleña, un singular paraje donde los senderistas realizaron una comida de hermandad entre los socios de los clubes Pozo Norte y La Lagu-

na, que consistió en una caldereta de cordero del Valle de Alcudia, y otras viandas que fueron ricamente aderezadas por el reconocido cocinero, socio del club Pozo Norte, Miguel García Díez.

**Oretania artes gráficas**

**DISEÑO GRÁFICO**

- Soluciones creativas
- Imagen corporativa
- Maquetación
- Publicidad
- Diseño web

**IMPRESIÓN**

- Impresión Offset
- Imagen digital
- Rotativa
- Impresión a gran formato
- Serigrafía

644 314 293 - 926 428 893  
e-mail: grupo@oretania.es  
Grupo de Comunicación Oretania

## Sociedad



## Fervor en la celebración de la romería de los Santos

### Redacción

Pozuelo de Calatrava compartió un año más su tradicional romería en honor a Nuestra Señora de los Santos, celebrada entre el 1 y el 2 de mayo. En los días previos, la concejala de Festejos Sofía Montero, animó a vecinos y visitantes a disfrutar de un día festivo pleno de actividades aptas para todos los públicos.

En la noche del viernes 30 de abril se iniciaron los preparativos de la romería, con la elaboración de dulces típicos castellano-manchegos, zurra limoná. Con todo esto listo, el sábado 1 de mayo arrancaba con juegos infantiles populares para lo más pequeños que, además y gracias a la Hermandad, disfrutaron también de un castillo hinchable en el Cerro de las Cogutas. Hacia las 14,00 horas, tuvo lugar la tradicional Comida de Hermandad a base de migas manchegas servidas en el refectorio.

### Ofrenda floral

A las 19,30 horas se procedió con la ofrenda floral a la Patrona. Y seguidamente, sobre las 20 horas, tuvo lugar una misa manchega en la cual la Asociación de Coros y Danzas Mazantini interpretó diversos cánticos. Una hora después, en torno a las 21 horas, el grupo Mazantini actuó en la explanada frente a la ermita. A continuación se obsequió a todos los presentes con dulces típicos castellano-manchegos y refrescos. Más tarde, sobre las 22,30 horas, la orquesta Torreblanca amenizó la verbena popular. Y ya al filo de la medianoche, la Asociación de Amas de Casa 'Nuestra Señora del Carmen' elaboró chocolate, tortitas y voladores para todos los presentes a esa hora.

Ya el domingo, la Agrupación Musical 'José Gracia Sánchez' ofreció una diana floreada por las calles del municipio desde las 9 horas. Dos horas después se rezó el Santo Rosario. De cara a las 11.30 horas, en el refectorio se ofreció un miniconcierto de pasodobles a cargo de la Banda de Música.

# Festejando el Día de C-LM

### Redacción

El Ayuntamiento quiso compartir con todos los vecinos la celebración del Día de Castilla-La Mancha, jornada de fiesta autonómica que tiene lugar cada 31 de mayo y que, en esta ocasión, cayó en lunes por lo que también los pozoleños pudieron disfrutar de la jornada como día festivo.

El alcalde, Julián Muñoz, felicitó a sus conciudadanos y recordó "que todos tenemos que celebrar este día en que damos especial relevancia a nuestra identidad como castellano-manchegos, que tenemos por ser naturales de aquí o por adopción y que, en todo caso, nos da una relevancia propia que, con jornadas como ésta, afianzamos año tras año".

Por ello, el Auditorio Municipal acogió desde las 19,00 horas del 31 de mayo una cita festiva que incluyó la lectura de diversas partes de 'El Quijote', el desarrollo de diferentes juegos populares y una agradecida degustación de migas. A la hora de celebrar esta convocatoria, el Ayuntamiento contó con la colaboración activa de entidades culturales y deportivas, y espe-

cialmente de la Agrupación Musical 'José Sánchez Gracia', la Asociación de Jubilados, la Asociación de Encajeras, la Asociación Cultural, la Asociación de Amas de Casa y el CB Pozuelo.

Todos ellos quisieron estar presentes en este día festivo no sólo para Castilla-La Mancha sino también para todos los vecinos de Pozuelo que, un año más, disfrutaron de la jornada.

RECIBA GRATIS  
NUESTROS PERIÓDICOS EN PDF  
SOLICITÁNDOLO EN  
[digitales@oretania.es](mailto:digitales@oretania.es)

Grupo de Comunicación

Oretania

[www.oretania.es](http://www.oretania.es)

C/ Vía Crucis, 6-1ºB - 13500 Puertollano

Tel: 926 428 893 - [libros@oretania.es](mailto:libros@oretania.es)





Los vecinos respondieron estupendamente a este acto tan tradicional en el municipio

## La Misa de la Justicia congregó a 500 pozoleños

### Redacción

En torno a medio millar de personas compartió el almuerzo que el Ayuntamiento del municipio ciudadrealdeño de Pozuelo de Calatrava ofreció el pasado domingo, día 9 de mayo, a todos los vecinos con motivo de los actos de celebración de la tradicional Misa de la Justicia que acogió a lo largo de toda la jornada dominical en el Santuario de la Virgen de los Santos.

El primer edil de Pozuelo de Calatrava, Julián Muñoz, se congratula por la respuesta de sus vecinos a tan tradicional acto: "Nos emociona ver que casi medio millar de pozoleños acuden a una cita organizada por su Ayuntamiento y participan con gusto y alegría".

En concreto, las actividades programadas dieron inicio al me-



dió en el Santuario, iniciándose alrededor de las 13 horas la procesión con la imagen de Nuestra Señora María de la Cabeza de Todos los Santos por el entorno de la ermita sita en el cerro de las Cogutas, enclavado en un entorno de gran valor paisajístico y arropada, como manda la tradición, por romeros de la localidad.

Sobre las 14.30 horas se inició el almuerzo, para el cual el Ayuntamiento había habilitado una gran carpa cerrada para la mayor comodidad de los asistentes.

El menú que se sirvió estaba compuesto de entremeses variados, caldereta de cordero, helado y café.

La advocación de Nuestra Señora María Cabeza de los Santos tiene, casi con total probabilidad, su origen en un topónimo que serviría para designar el cerro donde se enclava: Cabezo o Cabeza. El martirio de sesenta caballeros calatravos, a los que la piedad popular denominaría Santos, completaría el título de la patrona de Pozuelo de Calatrava. Su santuario fue construido a lo largo del siglo XVI, en un pequeño fuerte (de origen árabe) disputado en los tiempos de la Reconquista por su localización estratégica.

El Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava invirtió unos 5.000 euros en la reparación del camino asfaltado que conduce hasta la ermita de Nuestra Señora de los Santos y que fue reparado en las fechas previas a esta populosa celebración. La urgencia de esta actuación, cuyas obras se iniciaban el pasado lunes 19 de abril, obedecía a los severos daños sufridos por el pasado temporal de lluvias,

### El Ayuntamiento acondicionó los accesos de cara a las citas festivas en el cerro de las Cogutas

agravado también por el inevitable paso por una ruta muy transitada por los vecinos. "La superficie está muy irregular por

la presencia de baches y roderas profundas, habiéndose desprendido también el aglomerado asfáltico", explicó el concejal de Obras. Javier Nieto añadió que esta situación implicó también el lavado del firme de zahorras, lo que complicaba la circulación. El camino de la Vir-

gen, como se le conoce en Pozuelo de Calatrava, cuenta con una longitud de 8,6 kilómetros desde su inicio hasta el cruce

con la carretera de Aldea del Rey. De esa distancia, aproximadamente seis kilómetros y medio "están notablemente dañados", por lo que las labores que se acometieron consistieron, según el edil, en el adecentamiento de la superficie, el saneamiento de los baches y roderas que

irregularmente se reparten a lo largo de dicho tramo.

El material que se empleó en estos trabajos fue aglomerado asfáltico, que se aplicó en frío y sobre el cual se pasó un rulo que permite compactar toda la superficie. Gracias a la ejecución de estos trabajos, el acceso al entorno de celebración resultó cómodo, algo que no hubiera sido posible tras el temporal de invierno.



## DEPORTES



La fase autonómica se desarrolló en la localidad toledana de Villafranca de los Caballeros

## Redacción

Las chicas del primer equipo de balonmano infantil de Pozuelo de Calatrava quedaron terceras en el Campeonato Regional de Deporte Escolar tras imponerse por 12 goles a 15 al Malagón en el partido disputado en la localidad toledana de Villafranca de los Caballeros a finales del mes de abril.

Las pupilas de Eusebio Angulo tuvieron que sobreponerse a una primera mitad en la que el cansancio por el largo viaje hasta la localidad de destino –85 kilómetros son los que separan ambas localidades castellano-

## Las infantiles de balonmano, terceras en el Regional

manchegas– hizo mella en una escuadra pozoleña que se iba al vestuario con un marcador en contra de 8-7.

Se ve que la charla del mister pozoleño surtió efecto, puesto que a la vuelta del descanso las chicas de Eusebio An-

gulo saltaron a la cancha toledana con más ganas, infringiendo un parcial de 8-4 a las de Malagón, con lo que el resultado fi-

nal fue de 12-15 a favor de las pozoleñas.

Tal y como explicó el entrenador, la clave del partido se forjó en la férrea defensa de las de Pozuelo de Calatrava, sin desmerecer el trabajo de la 'pichichi' del partido, Pilar Chacón.

Asimismo, Angulo destaca que sus jugadoras estaban más que satisfechas con el resultado obtenido, habida cuenta de que Pozuelo de Calatrava era la localidad más pequeña que participaba en esta cita. No obstante, quedaba la espinita de no haberse clasificado para la fase nacional pero la gran temporada tuvo una notable rúbrica.

## El Ayuntamiento felicitó a los atletas del club 'La Laguna'

## Redacción

La Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava felicitó a los atletas del Club Atletismo 'La Laguna' de esta localidad ciudadrealeña por el papel que desempeñaron en el transcurso de la XXII Carrera 'El Porvenir' celebrada en Alcázar de San Juan a mediados del pasado mes de abril.

"Tenemos que resaltar el éxito de participación y trofeos de nuestros representantes", apuntó David Triguero, quien destacó en especial la presencia del atleta valdepeñero Deogracias Villalta Duro, que milita con el club pozoleño y que consiguió concluir en el octavo puesto de la general, con un tiempo de 41:06, a pesar del gran nivel que había y primero en veterano A masculino.

Además, en sus respectivas categorías sénior, Rocío Reina Mejía y Carlos Bocharán Ocaña recibieron un segundo y un tercer premio, "a pesar de no estar en plena forma por haber pasado unas lesiones", como confirmó el edil.

También son dignas de reseñar las participaciones en esta veterana prueba de otros atletas del Club Atletismo 'La Laguna' como Casimiro Bocharán Ocaña, Ángel Fuentes Romero, Gregorio

Fernández Córcoles, Jesús Manuel Muñoz Andrade y Jesús Amador Montero.

Como peculiaridad de esta carrera cabe referir que está organizada por una asociación de vecinos de Alcázar de San Juan, que año tras año está siendo capaz de aglutinar a la flor y nata del atletismo provincial popular y

consiguiendo ser una de las pruebas de Ciudad Real con más participación de atletas.

Y es que cuando las cosas se hacen bien, los resultados avanzan ese buen hacer tal y como viene demostrando la carrera de El Porvenir desde su incorporación al Circuito de Carreras Populares de Ciudad Real



## Un equipo de Moral se llevó el Maratón de Fútbol Sala

## Redacción

El conjunto Neumáticos José, de Moral de Calatrava, ganó el Maratón de Fútbol Sala 'Villa de Pozuelo de Calatrava' que, organizado por el Ayuntamiento, se celebró mediado junio con la participación de 19 de equipos de diversas localidades.

El conjunto moraleño se hacía con el título tras derrotar en el partido final al conjunto Bar El Perchel, de Ciudad Real capital, por un apretado tanteador de 5 goles a 4. Merced a este resultado final, los ganadores se hacían con los 1.500 euros reservados para el conjunto campeón, en tanto que a los finalistas se entregaron los 700 euros contemplados para el subcampeón. Como tercer clasificado resultó el Puertollano FS

y cuarto fue Muchachada Nui, llegado también de la capital provincial; cada uno de estos dos conjuntos recibieron también, respectivamente, un premio metálico de 200 euros.

David Triguero Caminero, concejal de Deportes, destacó el "gran éxito que esta edición ha tenido el torneo, dado que se ha registrado una afluencia masiva de espectadores que no ha desmerecido en nada a la participación, con un evidente incremento de estos datos respecto a la edición pasada".

Los organizadores destacaron el gran nivel, rayando la perfección jugadores como Marcelo, integrante del equipo campeón. El mejor equipo local fue Poquer Stars, que en cuartos de final cayó por 5 a 3 ante los finalmente campeones.

## Redacción

El Ayuntamiento tiene ya totalmente definido el programa de su Feria y Fiestas 2010 en honor a la Virgen del Carmen, que este año tendrán lugar entre el miércoles 14 y el domingo 18 de julio.

Para esta edición, el plato fuerte de las fiestas lo constituyen el Pregón de las Fiestas, que correrá a cargo de la periodista Lydia Lozano, y el concierto de la Agrupación Musical 'José Gracia Sánchez', que clausurará las fiestas patronales y contará con la colaboración de la Escuela de Baile Español de Pozuelo de Calatrava y del profesor de guitarra de la Escuela Municipal de Música Víctor López.

En este sentido y tal y como apuntó el alcalde pozoleño, Julián Muñoz, "espero que este año las Fiestas de Pozuelo de Calatrava vuelvan a ser del agrado tanto de nuestros vecinos como de los múltiples visitantes que cada año se acercan a nuestro municipio por estas fechas".

## Miércoles, 14 de julio

La Feria y Fiestas de Pozuelo de Calatrava se iniciarán a las 16 horas del miércoles 14 de julio con la Calimochá 2010, un evento juvenil que contará con la actuación de la orquesta Tríó Alkapone en la Plaza Municipal. Asimismo, se entregará un premio de 50 euros más trofeo al mejor calimochó y otro igual para la mejor camiseta. Además, este año se entregará también un premio de similares características a los anteriores a la mejor peña del año.

A las 20,30 horas se celebrará el tradicional Pascacalles, que contará con la presencia de la agrupación musical José Gracia Sánchez, las autoridades municipales y las Damas y Reina 2010 que acompañarán a la Reina 2009. Seguidamente, sobre las 21 horas, se hará una ofrenda floral a cargo de la Reina y Damas 2010 y a la que podrán asistir todos los pozoleños.

A partir de las 21,15, la periodista Lydia Lozano recitará el Pregón de las fiestas en honor de la Virgen del Carmen, y lo hará desde el balcón del Consistorio. La 'periodista del corazón' dará el pistoletazo de salida a las fiestas patronales. Media hora después se procederá a entregar los premios del Calimochó 2010. Al filo de la medianoche será el turno de la Verberna Popular, que este año contará con la actuación de la Orquesta-Atracción Gran Glamour en el Auditorio Municipal. Por último, a las 4 horas será el pase joven, con la actuación de la Orquesta-Atracción Gran Glamour.

## Jueves, 15 de julio

La jornada del jueves se iniciará a las 10,30 horas con un campeonato de subastao, que tendrá lugar en el Bar Barbazul. A continuación, sobre las 11 horas, el concurso de puzzle hará las delicias de los más jóvenes en el parque municipal.

Ya por la tarde, sobre las 16 horas, será el turno del Campeonato de Trueque en el Bar Barbazul.



## El Consistorio tiene lista la programación de las fiestas

Y por la noche, a partir de las 23 horas, tendrá lugar la Gran Cena de Gala 2010, en la cual los pozoleños serán testigos de la coronación de la Reina y Damas 2010. Todo esto estará amenizado con la Orquesta-Atracción Libertad, una orquesta con de nivel nacional y que hará pasar un buen rato a todos los presentes. Y para las 4,30 horas se tiene previsto el gran pase joven, con la actuación de la Orquesta-Atracción Libertad.

## Viernes, 16 de julio

El viernes se iniciará a las 8 con la Diana Floreada, amenizada por la agrupación musical José Gracia Sánchez, que recorrerán las principales calles de la locali-

dad. A las 8,30 horas en la Plaza del Navajo habrá un gran campeonato de Tangana, mientras que a las 12 horas llegará el turno de la Misa en la Iglesia Parroquial San Juan Bautista en honor a la Virgen del Carmen.

A las 14,00 horas se procederá al tradicional Baile del Chorrillo, amenizado por el Grupo Tríó Alkapone, y después se realizará el II Concurso de Pisto y Tortilla Manchega, donde todos los participantes deberán presentar sus productos a partir de las 14,30 horas.

Llegadas las 16,30 horas, el Pub Bulevar albergará un campeonato de mus, y sobre las 17,30 horas se realizará la Gran Tirada al Plato, que tendrá carácter local

en el paraje de la Ermita de 'San Isidro'. Al finalizar la tarde, a partir de las 21 horas, la gran agrupación musical José Gracia Sánchez pondrá sus primeras notas en frente de la iglesia antes de dar comienzo la tradicional procesión en honor a la Virgen del Carmen. Media hora después será el turno de la procesión en honor a Nuestra Señora Virgen del Carmen y al término de ésta habrá un gran espectáculo de fuegos artificiales para el disfrute de los paisanos.

Llegada la medianoche habrá una verbena amenizada por la Orquesta Colorres. Y a las 4,30 horas, la Orquesta Victoria deleitará a los asistentes con su gran pase joven.

## Sábado, 17 de julio

A jornada del sábado se iniciará a las 8,30 horas en la pista municipal La Vereda, donde se hará la Carrera de Galgos con liebre mecánica. Ya a las 11 de la mañana tendrá lugar en la cafetería-pub Bulevar el campeonato de Ajedrez. A mediodía se realizará en el parque municipal la Gymkhana de juegos populares, donde los más pequeños disfrutarán jugando a los tradicionales juegos de pucheros, cucaña, carrera de cintas, de huevos y tirasogas entre otros.

A las 14 horas se continuará con el Chorrillo y con la Gran Paella Gigante, todo ello amenizado por el grupo Tríó Alkapone. A las 17,30 horas, en el paraje de la Ermita de San Isidro, será el turno para la gran tirada a la codorniz de carácter local. Sobre las 20,00 horas se realizará la actividad que es la gran novedad de estas fiestas y ferias pozoleñas, con el Concurso Pozuelo Express 2010, donde los grupos participantes tendrán que realizar pruebas de habilidad, acertijos, misterios, enigmas, y muchas más pruebas. El ganador se llevará 300 euros.

Ya al filo de la medianoche la Verberna Popular volverá a animar a todos en el Auditorio Municipal, un espectáculo a cargo de la orquesta Blue Star Band.

## Domingo, 18 de julio

La programación se cerrará el domingo 18 de julio. A las 11 horas habrá un Campeonato de Petanca en la Plaza del Navajo. Será ya a las 22 horas cuando los pozoleños disfruten del plato principal de estas ferias y fiestas patronales. La Agrupación Musical 'José Gracia Sánchez' dará un concierto en el Auditorio Municipal para clausurar las fiestas y ferias 2010, donde estarán acompañados por la Escuela de Baile Español de la localidad y del profesor de guitarra de la Escuela Municipal de Música, Víctor López. En el concierto, la agrupación musical tocará sobre todo pasodobles que harán bailar a los pozoleños para que despidan las fiestas de este 2010 con un buen sabor de boca.

Y por último, a las 23 horas la Reina y las Damas de Honor 2010, junto a las autoridades, realizarán la entrega de trofeos, clausurando así la Feria y Fiestas 2010 en honor a la Virgen del Carmen.

Toda la información de la provincia de Ciudad Real al alcance de tu Mano

www.oretania.es



**ANÚNCIASE  
DESDE SOLO  
8,40 EUROS**

# Pozoleño

Información publicitaria:

Teléfono: 926 42 88 93  
Correo: C/Vía Crucis,6-1º-B  
13500 · Puertollano  
E-Mail: publicidad@oretania.es

**OTRAS PUBLICACIONES**

- Provinciales:**
- Oretania
  - El periódico de los Mayores
  - Quijancho
  - Cuadernos Oretanos de Historia
  - Turismo Manchego
  - El periódico de la Vivienda
  - Albero

- Comarcales:**
- Pueblos del Campo de Calatrava
  - Pueblos del Campo de Montiel
  - Pueblos del Valle de Alcudia

- Locales:**
- Apuntes (Argamasilla de Calatrava)
  - Azogue (Almadén)
  - Castillo de Calatrava (Aldea del Rey)
  - Ciudadrealeno (Ciudad Real)
  - Pozoleño (Pozuelo de Calatrava)
  - Puertollanero (Puertollano)
  - Salvatierra (Calzada de Calatrava)
  - Torralbeño (Torralba de Calatrava)
  - Valle Alcudia (Almodóvar del Campo)



**926 42 88 93**  
**publicidad@oretania.es**

**FORMULARIO DE PEDIDO**, rellene este formulario para insertar su publicidad en el periódico **Pozoleño**

**INTERIOR**

- 1 módulo 46,6x38,2 mm 12€
- 2 módulos 46,6x 80,3mm 24€
- 3 módulos 46,6x148,3mm 36€
- 4 módulos 97,5x80,3mm 48€
- Pie de pág. (5 mód) 250x38,2mm 60€
- 6 módulos 148,3x80,3mm 72€
- Faldón (10 mód) 250x80,3mm 120€
- Media página 250x160,6mm 350€
- Robapágina(24 mód)199x252mm 460€
- Página 250x325mm 800€

**PORTADAS**

- 1 módulo 46,6x38,2 mm 30€
- 2 módulos 46,6x 80,3mm 60€
- 3 módulos 46,6x148,3mm 90€
- 4 módulos 97,5x80,3mm 120€
- Pie de pág. (5 mód) 250x38,2mm 150€
- 6 módulos 148,3x80,3mm 180€
- Faldón (10 mód) 250x80,3mm 300€
- Media página 250x160,6mm 600€
- Robapágina(24 mód)199x252mm 720€
- Contraportada 250x325mm 1.200€

**INSTRUCCIONES**

Marque la casilla con el tamaño de anuncio publicitario que desee. A continuación marque la casilla con el número de ediciones en las que desea que se muestre su publicidad. El precio reflejado es por edición. Al precio tarifa se le aplicará el IVA vigente.

Escriba los datos fiscales de su empresa y elija la forma de pago.

No se insertará publicidad que no esté abonada antes de la salida del periódico.

Envíe el anuncio ya realizado al correo electrónico [publicidad@oretania.es](mailto:publicidad@oretania.es) en formato digital JPG a 300 ppp. Si no posee ninguno, envíenos su marca o logotipo en buen estado por correo postal para su diseño.

El diseño gráfico de la publicidad será objeto de facturación, salvo acuerdo.

El periódico se reserva el derecho de no publicar los anuncios cuya inserción no crea oportuna.

Firma o sello del cliente \_\_\_\_\_  
(La firma de éste implica la aceptación de estas normas)

**OBSERVACIONES**

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

**EDICIONES**

- 1 Edición     3 Ediciones (10% Dto.)     6 Ediciones (20% Dto.)     12 Ediciones (30% Dto.)

**DATOS FISCALES**

Nombre: \_\_\_\_\_ CIF: \_\_\_\_\_  
Nombre comercial: \_\_\_\_\_  
Dirección: \_\_\_\_\_ Población: \_\_\_\_\_  
C. Postal: \_\_\_\_\_ Teléfono: \_\_\_\_\_ E-Mail: \_\_\_\_\_

**FORMA DE PAGO**

**Domiciliación Bancaria:**  
Banco/Caja: \_\_\_\_\_  
Nº Entidad: \_\_\_\_\_ Nº Oficina: \_\_\_\_\_ D.C. \_\_\_\_\_  
Nº Cuenta: \_\_\_\_\_

**Ingreso en cuenta: Caja Castilla-La Mancha**   
Nº de Cuenta: 2105-2046-07-1242001591 (adjuntar comprobante del ingreso)

